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基本方
針

基本施策
市政への
反映度

ＨＰメール
丸亀市中
心部カワウ
への対応

今日ネットニュースで、丸亀市中心部にカワウが現れたという記
事を読みました。写真と共に、市職員の対応等が紹介されてい
ました。その市職員の対応に対する意見です。
警官や通行人が見守る中、保護された、ケガをして動けないか
わいそうなカワウを市職員が人間都合で殺処分したと…。鵜飼と
かでお世話になっているのに、有害鳥獣に指定されている時点
で、理解出来無い。けがをして、動けないかわいそうな鳥を保護
したのに、殺処分とか残酷過ぎる。市職員の対応は間違ってい
ます。 保護したなら、ケガをまずは治してあげて、それから野生
に還すか検討すべきです。なんで、殺すなんて残酷な事が出来
るんですか?
市職員は人間では無いんですね。二度と、こんな残念な事が起
きないようにしてください。カワウさんを大切にしてください。返信
は必要無いです。

ご指摘のとおり、生命の大切さは十分認識しておりますが、今
回のやむを得ずの対応により、ご不快な思いをさせてしまいま
したことに、まずはお詫び申し上げます。
その上で、丸亀市におけますカワウの状況をご説明させていた
だきます。
カワウによる被害は、本市周辺のコロニーから飛来する群れに
より海域やため池における漁業被害が継続して発生しており、
その食害により養魚をとり止めた池や、１０００万円を超える被
害を訴える漁業者もございます。
そのため、丸亀市を含む近隣の市町の漁業関係者は、漁業被
害の削減のためカワウの駆除を行っているところでございます。
また、カワウは、傷病野生鳥獣として保護対象の鳥獣ではな
かったこと、今回のカワウの状態では、自分で餌をとることや外
敵から逃れることができず生存することが難しいなどの判断か
ら最終的に今回の対応となりました。
本市といたしましては、生命の大切さを十分認識しております
が、一方で漁業者の生活を守るといったやむを得ずの対応で
あったことを改めてご理解いただけますようお願い申し上げま
す。

産業文
化部

農林水
産課

苦情
活力み
なぎる

農林水産業
の振興

参考意見
として供
覧

ＨＰメール
カワウの殺
処分

野鳥をわざわざ捕まえて殺処分するのはかわいそうで す。鳥イ
ンフルエンザや鯉ヘルぺスと訳が違います。犬でも何でも殺処
分するのが当たり前な県と思われてしまいます。

ご指摘のとおり、生命の大切さは十分認識しておりますが、今
回のやむを得ずの対応により、ご不快な思いをさせてしまいま
したことに、まずはお詫び申し上げます。
その上で、丸亀市におけますカワウの状況をご説明させていた
だきます。
カワウによる被害は、本市周辺のコロニーから飛来する群れに
より海域やため池における漁業被害が継続して発生しており、
その食害により養魚をとり止めた池や、１０００万円を超える被
害を訴える漁業者もございます。
そのため、丸亀市を含む近隣の市町の漁業関係者は、漁業被
害の削減のためカワウの駆除を行っているところでございます。
また、カワウは、傷病野生鳥獣として保護対象の鳥獣ではな
かったこと、今回のカワウの状態では、自分で餌をとることや外
敵から逃れることができず生存することが難しいなどの判断か
ら最終的に今回の対応となりました。
本市といたしましては、生命の大切さを十分認識しております
が、一方で漁業者の生活を守るといったやむを得ずの対応で
あったことを改めてご理解いただけますようお願い申し上げま
す。

産業文
化部

農林水
産課

苦情
活力み
なぎる

農林水産業
の振興

説明



ＨＰメール 男 市外 カワウの件

対応ひど過ぎやしないか。
お役所のやること、ルールは有るのかもしれんが、 助からない
命かもしれないが、殺すことはなくないか？
もう少しまともな対応をしてくれ。 普段こんな書き込みはしないが
ニュースで知って胸糞悪い。

ご指摘のとおり、生命の大切さは十分認識しておりますが、今
回のやむを得ずの対応により、ご不快な思いをさせてしまいま
したことに、まずはお詫び申し上げます。
その上で、丸亀市におけますカワウの状況をご説明させていた
だきます。
カワウによる被害は、本市周辺のコロニーから飛来する群れに
より海域やため池における漁業被害が継続して発生しており、
その食害により養魚をとり止めた池や、１０００万円を超える被
害を訴える漁業者もございます。
そのため、丸亀市を含む近隣の市町の漁業関係者は、漁業被
害の削減のためカワウの駆除を行っているところでございます。
また、カワウは、傷病野生鳥獣として保護対象の鳥獣ではな
かったこと、今回のカワウの状態では、自分で餌をとることや外
敵から逃れることができず生存することが難しいなどの判断か
ら最終的に今回の対応となりました。
本市といたしましては、生命の大切さを十分認識しております
が、一方で漁業者の生活を守るといったやむを得ずの対応で
あったことを改めてご理解いただけますようお願い申し上げま
す。

産業文
化部

農林水
産課

苦情
活力み
なぎる

農林水産業
の振興

説明

ＨＰメール
カワウの殺
処分

もっと生き物の命を大切にして欲しい。香川の人は冷たいのです
か？

ご指摘のとおり、生命の大切さは十分認識しておりますが、今
回のやむを得ずの対応により、ご不快な思いをさせてしまいま
したことに、まずはお詫び申し上げます。
その上で、丸亀市におけますカワウの状況をご説明させていた
だきます。
カワウによる被害は、本市周辺のコロニーから飛来する群れに
より海域やため池における漁業被害が継続して発生しており、
その食害により養魚をとり止めた池や、１０００万円を超える被
害を訴える漁業者もございます。
そのため、丸亀市を含む近隣の市町の漁業関係者は、漁業被
害の削減のためカワウの駆除を行っているところでございます。
また、カワウは、傷病野生鳥獣として保護対象の鳥獣ではな
かったこと、今回のカワウの状態では、自分で餌をとることや外
敵から逃れることができず生存することが難しいなどの判断か
ら最終的に今回の対応となりました。
本市といたしましては、生命の大切さを十分認識しております
が、一方で漁業者の生活を守るといったやむを得ずの対応で
あったことを改めてご理解いただけますようお願い申し上げま
す。

産業文
化部

農林水
産課

苦情
活力み
なぎる

農林水産業
の振興

説明



ＨＰメール 女 市外
カワウの殺
処分

昨日ニュースで、カワウが丸亀市の交差点に表れ...というほほえ
ましい話がありました。が、その後、最終的に、けがをしていたた
め 「野生に戻せない」、「害獣指定だから？」と「殺処分」になった
と、アナウンサーが淡々と顛末を伝えており、大変ショックを受け
ました。せめて野生に返してやれば、生き延びる確率ゼロではな
かったはずです。他に手立てがなかったのか大変残念で悲しく、
先進国にあるまじき行為と思いました。

ご指摘のとおり、生命の大切さは十分認識しておりますが、今
回のやむを得ずの対応により、ご不快な思いをさせてしまいま
したことに、まずはお詫び申し上げます。
その上で、丸亀市におけますカワウの状況をご説明させていた
だきます。
カワウによる被害は、本市周辺のコロニーから飛来する群れに
より海域やため池における漁業被害が継続して発生しており、
その食害により養魚をとり止めた池や、１０００万円を超える被
害を訴える漁業者もございます。
そのため、丸亀市を含む近隣の市町の漁業関係者は、漁業被
害の削減のためカワウの駆除を行っているところでございます。
また、カワウは、傷病野生鳥獣として保護対象の鳥獣ではな
かったこと、今回のカワウの状態では、自分で餌をとることや外
敵から逃れることができず生存することが難しいなどの判断か
ら最終的に今回の対応となりました。
本市といたしましては、生命の大切さを十分認識しております
が、一方で漁業者の生活を守るといったやむを得ずの対応で
あったことを改めてご理解いただけますようお願い申し上げま
す。

産業文
化部

農林水
産課

苦情
活力み
なぎる

農林水産業
の振興

説明

ＨＰメール 市外
カワウの
ニュース

ネットで瀬戸内海放送のニュースを見ました。市街地にいた怪我
をしたカワウを殺処分とは酷すぎます。いくら怪我をしてたとは言
え他に方法はなかったのでしょうか。法律に基づいて、杓子定規
でしか物事を考えられない典型的な公務員。害鳥だからって手
当てもせずすぐ殺してしまうんですね。写真を見ましたがカワウ
は助けを求めてたと思います。あまりにもかわいそうです。もし自
分のペットならどんな気持ちですか？まぁ融通の利かない公務
員だからペットと野鳥はちがうと返すでしょうがね。

ご指摘のとおり、生命の大切さは十分認識しておりますが、今
回のやむを得ずの対応により、ご不快な思いをさせてしまいま
したことに、まずはお詫び申し上げます。
その上で、丸亀市におけますカワウの状況をご説明させていた
だきます。
カワウによる被害は、本市周辺のコロニーから飛来する群れに
より海域やため池における漁業被害が継続して発生しており、
その食害により養魚をとり止めた池や、１０００万円を超える被
害を訴える漁業者もございます。
そのため、丸亀市を含む近隣の市町の漁業関係者は、漁業被
害の削減のためカワウの駆除を行っているところでございます。
また、カワウは、傷病野生鳥獣として保護対象の鳥獣ではな
かったこと、今回のカワウの状態では、自分で餌をとることや外
敵から逃れることができず生存することが難しいなどの判断か
ら最終的に今回の対応となりました。
本市といたしましては、生命の大切さを十分認識しております
が、一方で漁業者の生活を守るといったやむを得ずの対応で
あったことを改めてご理解いただけますようお願い申し上げま
す。

産業文
化部

農林水
産課

苦情
活力み
なぎる

農林水産業
の振興

説明



ＨＰメール
かわう拝見
しました

かわうでも大切な命です。 法律も大事かと思いますが、良心に
変化はございませんでしたか。
命って、消されるのではなく自ら消すのが命かと思います。

ご指摘のとおり、生命の大切さは十分認識しておりますが、今
回のやむを得ずの対応により、ご不快な思いをさせてしまいま
したことに、まずはお詫び申し上げます。
その上で、丸亀市におけますカワウの状況をご説明させていた
だきます。
カワウによる被害は、本市周辺のコロニーから飛来する群れに
より海域やため池における漁業被害が継続して発生しており、
その食害により養魚をとり止めた池や、１０００万円を超える被
害を訴える漁業者もございます。
そのため、丸亀市を含む近隣の市町の漁業関係者は、漁業被
害の削減のためカワウの駆除を行っているところでございます。
また、カワウは、傷病野生鳥獣として保護対象の鳥獣ではな
かったこと、今回のカワウの状態では、自分で餌をとることや外
敵から逃れることができず生存することが難しいなどの判断か
ら最終的に今回の対応となりました。
本市といたしましては、生命の大切さを十分認識しております
が、一方で漁業者の生活を守るといったやむを得ずの対応で
あったことを改めてご理解いただけますようお願い申し上げま
す。

産業文
化部

農林水
産課

苦情
活力み
なぎる

農林水産業
の振興

説明

ＨＰメー
ル

男 市外
楠見池で
ボート釣
り

農業漁
業

楠見池でボート釣りは禁止でしょうか？

楠見池などのため池等を管理している飯山町土地改良区に
問い合わせたところ、 「ため池でのボートを使用した釣
りは、危険を伴うため、改良区としては原則禁止としてお
ります」との回答でありました。 ご理解のほどよろしく
お願いいたします。

産業文
化部

農林水
産課

質問
活力み
なぎる

農林水産業
の振興

説明

ＨＰメール 男
20代
以下

市外

詳しい統計
データにつ
いてのお願
い

離島

はじめまして、立命館大学文学部所属の○○という者です。 こ
の度、卒業論文を作成するにあたってその対象地域を丸亀市本
島町に設定しております。本島を選ばせていただいた理由の中
には小坂に私の祖父母が住んでるということも、1つあります。
そこで市の統計データを活用しているのですが、本島の集落ごと
の漁業・農業従 事者の経年変化のデータ、観光地の来場者の
経年変化のデータについて統計データがございましたら、卒業論
文にのみ使用するということで、いただけないでしょうか。 もし、
私が直接出向く形でよろしければお伺いさせていただきますの
で、1度お電話にてご連絡いただけると幸いです。

丸亀市の離島に関心を持っていただきありがとうございます。
本島の漁業従事者の経年変化のデータにつきまして、本市で
は集落ごとのデータは無く、本島漁業協同組合に問い合わせま
した。開示情報としては最新データのみで、過去のデータは開
示できないとの回答でした。平成３０年４月１日現在の組合員数
は以下のとおりです。
笠島　１１人
小阪　３３人
福田　１３人
泊　　　３人
なお、上記地区以外には組合員数はいないため表には入れて
いません。農業従事者につきましても、本市では集落ごとの農
業従事者数は把握しておりません。本島の観光来場者数につ
いては別紙のとおり。瀬戸内国際芸術祭の来場者は、2013年
は25,883人、2016年は23,084人です。

生活環
境部

市民活
動推進
課

質問
活力み
なぎる

農林水産業
の振興

説明



ＨＰメール
猪の捕獲
罠

農業漁
業

先日、家族が所有している山に猪の捕獲罠が仕掛けられていま
した。 仕掛けるのは構いませんが、土地の所有者に事前に連絡
すべきではないでしょう か？ 家族は事前に仕掛けられているこ
とを知らされていなかったので、罠を触ってし まいました。 高齢
なので怪我でもしたらと思うと不快な気分になりました。

鳥獣捕獲の罠を仕掛ける行為には、鳥獣による生活環境・農林
水産業又は生態系に係る被害の防止目的で行なう有害鳥獣捕
獲と、趣味で行なう狩猟目的の捕獲があります。
　有害鳥獣捕獲については、丸亀市に有害鳥獣捕獲の許可申
請を行い、許可後、被害者からの依頼を受けた者が許可条件
に従って実施、狩猟目的の捕獲は、狩猟免許所有者が狩猟期
間中に県に狩猟登録を行なったエリアで実施します。
　どちらの捕獲方法も罠ごとに、見やすい場所に住所、氏名等
を表示しなければなりません。
　そこで、市が許可する有害鳥獣捕獲については、申請者に標
識設置を徹底させると共に、罠設置箇所の土地所有者に設置
のお知らせを行なうよう指導しており、また、県が許可する狩猟
についても、県から同様の指導が行なわれております。
　これからも、引き続き標識設置の徹底、土地所有者へのお知
らせの指導を行なってまいりたいと考えております。

産業文
化部

農林水
産課

苦情
活力み
なぎる

農林水産業
の振興

実施・改
善予定

ＨＰメール 女 城西
種子法廃
止について

農業漁
業

昨年種子法が廃止されましたが、市としては廃止による 取り組
みはどうなっているのですか？ 条例をだす県もでてきましたが、
（岐阜、埼玉、新潟、兵庫、山形、富山、また 条例検討で北海
道、長野、宮崎、栃木）香川県では、まだ、条例しない模様で
す。要領の改正で放置されていますが、要領は県の内部規則に
過ぎず、条例は法 律として最高法規なので種子を守るには危機
管理として条例を制定するのが望ま しいと思います。市のほう
から県に働きかけて条例を制定してください。

指摘のとおり、香川県では主要農産物種子法の廃止後の条例
制定 は行わず、要領改正のみを行い、当面の種子の開発・研
究が行えるよう予算確保 について努めるとともに、高品質な種
子の安定的な生産・供給に向け、香川県主要農産物種子協会
や香川県農業協同組合等と連携して取り組むこととしていると
聞き及んでおります。 しかしながら、種子の生産・普及に係る財
源確保の根拠となっていた種子法の廃止により、将来的に国か
らの公的資金の支援がなくなった場合、生産コストが上乗せさ
れ、種子の価格高騰による食料の価格にも影響が出る可能性
や、民間事 業者に種子が独占されることも懸念されるところで
あります。 本文 　こうした状況を踏まえ、本市といたしまして
は、米･麦類などの主要品種の種子生産については、地域の特
性に合った種子の開発・研究が行なえ、かつ、安定的 な生産と
供給が確保されることが肝要であると認識しており、引き続き県
が主体 的に取り組んでいくことが必要であると考えております。
そこで、県内各自治体 とも連携し県に対しましては条例の制定
も視野に入れた継続的な取り組みと、国 に対して財源の確保
が図られるよう、機会を捉え要望してまいりたいと考えてお りま
す。 よろしくお願いいたします。
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ＨＰメール 男 富熊
有害鳥獣
駆除につい
て

農業漁
業

今年3月にわな・第1種の狩猟免許を取得し、資格取得補助の条
件として有害鳥獣駆除許可証が必要と記載されているのですが
何処の窓 口に相談しに行けばよろしいでしょうか？綾歌地区猟
友会に登録する際は何処で したらいいのでしょうか。色々と教え
て欲しいのでお願いします。

詳細は農林水産課から回答いたしました。
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